

Etica y decisión política (1)

Rafael MARTIN CAMINO

HAN transcurrido cuatro largos años que, desde las tribunas públicas, haciendo electoralismo, se rompían lanzas contra el trasvase Tajo-Segura y, ya ven, el 16 de septiembre del 80, las cámaras aprueban el trasvase y otorgan un año para que se verifiquen las pruebas.

No se ha cumplido el año y el día 8 de junio del 81 se dan por terminadas las pruebas y, los cinco millones de metros cúbicos de agua limpia y transparente, se deslizan silenciosamente hasta el Mediterráneo, dando servicio a urbanizaciones, huertos, campos frutales, pueblos, industrias, sin el más mínimo control de racionalidad como si el preciado líquido fuera inagotable.

Paradójicamente dieciocho pueblos de la provincia de Toledo se encuentran calificados por el organismo oficial para evitar catástrofes, en ALARMA ROJA por carecer de agua.

Campos, ganados, población civil y algunas industrias se encuentran desamparados por los mismos políticos que desde las tribunas electorales les prometieron defender sus intereses y derechos, eso se califica simple y llanamente de: carencia de ética, traición y oportunismo electoral.

Partidos políticos, autoridades provinciales o nacionales, organismos competentes, asociaciones civiles, sindicatos, alcaldes y concejales, asociaciones agrícolas y ganaderas, las delegaciones de agricultura y organismos que debían cuidar celosamente el Río Tajo, han guardado el más profundo silencio el día 8 de junio que terminó el plazo de prueba, para que el agua fluyera legal-

mente (?) por los cuatrocientos kilómetros de canal. La impotencia político-social de la cuenca se manifiesta sin cortapisas ni la menor duda en toda la cuenca del Tajo, el miedo, la desilusión, el desencanto en la democracia, el descrédito político se han apoderado de todos los estratos. Y no me extraña. Parece un hecho irreversible, pero sólo lo parece, cada día que pasa, lo irrazonable de la obra se manifiesta más imperiosamente.

Interrogué a un senador no hace muchos días sobre la marcha del trasvase Tajo-Segura y su contestación no fue muy explícita, pero sí muy significativa: HABLAR DEL TRASVASE EN EL PARLAMENTO O EL SENADO, HUELE MAL. Queda marginado quien intente esclarecer las motivaciones del por qué se terminó la obra, es la conclusión a la que llegué, después de meditar la muy lacónica contestación senatorial.

Senador, como a mí no me importa que me marginen ni en el parlamento ni en el senado voy a intentar esclarecer las múltiples motivaciones. Primero, dejé la presidencia del PSOE porque no estaba de acuerdo con los PACTOS DE ALBACETE como así lo manifesté y, segundo, dimití de la COMISION PROVINCIAL CONTRA EL TRASVASE porque el programa que presenté de lucha contra el Trasvase Tajo-Segura en el PSOE, no fue tomado en consideración, dimití de los dos cargos para no hacerme cómplice de lo que sospechaba después de haberse firmado el ACUERDO

DE ALBACETE: que existía un acuerdo tácito en altas esferas por intereses políticos de que el TRASVASE SE TERMINARA y, a las pruebas me remito, que son incontrovertibles y manifiestas, lo que está a la luz etc.

Los deleznable intereses políticos-electorales, inversionistas, especulativos, oportunistas, personales (trepócteros) partidistas (de todos existen documentos incontrovertibles) parlamentarios, las concertaciones a *sotto voce*, los pactos que se firmaron a espaldas de los órganos de los partidos políticos, han acabado con la ilusión puesta en los políticos y lo que es aún más peligroso: están vaciando los principios de la democracia, la DEMOCRACIA ES ÉTICA Y DECISION, sin ese contenido el parlamentarismo, las elecciones, los partidos, todo lo que constituye la democracia se desvanece, se traiciona y ofende.

Entiendo por ética política el defender las promesas electorales, los intereses socio-políticos, los derechos naturales del hombre, los derechos Humanos, los derechos CONSTITUCIONALES y la dignidad HUMANA ni uno solo de los derechos enunciados ha dejado ser pisoteado por la realización del Trasvase Tajo-Segura, nada nos han dejado en pie a los habitantes de la cuenca del Tajo, en el régimen anterior consciente que nos arrebatara todo, nos quiso engañar con las COMPENSACIONES y la supuesta democracia nos ha ignorado todos

nuestros derechos, porque ni se ha defendido, ni en el parlamento, ni en el senado.

Los derechos Humanos han sido violados en el Artículo 8º y 17º (II) y los constitucionales creo que están violados todos.

El régimen anterior, comenzó la obra por decreto, si es que hacía falta y la DEMOCRACIA la acabó por OMISSION y sanseacabó. Si creen nuestros políticos que así se asienta y defiende el sistema democrático, están en un craso error. Si con silenciar o amordazar u omitir del parlamento problemas de esta índole, aseguran al electorado, el 1983 se aproxima y votaran 20% de jóvenes.

Con el parlamentarismo actual no se han podido esclarecer los siguientes puntos oscuros del Trasvase Tajo-Segura y, si los datos existen, bien guardados están:

- a) Costo total de la obra.
- b) De donde provienen los fondos.
- c) Coeficiente de los intereses bancarios.
- d) A cargo quien pesan los intereses.
- e) Costo del metro cúbico de agua puesto en Murcia.
- f) Costo de la energía para elevar los cinco millones de metros cúbicos de agua a 320 mts. de altura diariamente.
- g) De cuantos kilowatios se priva a la cuenca del Tajo diariamente por el trasvase.
- h) Formas de aprovechamiento moderno en el riego de la zona demandante.
- i) Rendimiento de la inversión.
- j) Amortización de la obra y tiempo.

k) Daños previstos en el ecosistema del Tajo.

617 Publicación del informe de la Delegación de Agricultura provincial sobre el tema, elevada al gobierno.

(II) Daños sobre la limitación industrial, agrícola y ganadera de la provincia.

m) Merma del caudal para el lanzamiento hidroeléctrico.

n) Sondeos efectuados por los demandantes de sus recursos de agua.

ñ) Aprobación por Plesbiscito o Referéndum con información amplia y cabal del Trasvase Tajo-Segura por la zona donante.

o) Rendimiento y progreso que se hubiera obtenido en la zona donante con la misma inversión.

Estas son algunas de la incógnitas que resaltan al más lermo en semejantes temas, pues los técnicos podrían enumerar muchas más.

Es patente que los políticos que han aprobado o silenciado esta manipulación manifiesta, contra los intereses naturales de todos los habitantes de la cuenca del Río Tajo, carecen de ética política y deberan rectificar su silencio aportando soluciones, demostrando que defienden los intereses sociales provinciales, económicos y políticos. Anteponer los intereses personales y políticos partidistas a los sociales, suelen traer a la larga pésimas consecuencias.

Rafael MARTIN CAMINO,
Expresidente de la Agrupación Local del P.S.O.E. de Toledo.

Un nuevo orden económico internacional

La organización de las Naciones Unidas para la educación, la ciencia y la cultura, actividades que constituyen la UNESCO dependiente de aquella organización en estrecha cooperación con las también organizaciones internacionales pero no gubernamentales, como son la Federación Mundial de Ciudades HERMANADAS y la Unión Internacional de Autoridades Locales han compuesto un cuestionario destinado, a los Ayuntamientos de Europa, que será utilizado para el establecimiento de un nuevo orden económico mundial. En una conferencia general de la Unesco se acordó que, entre los treinta y siete Estados miembros de la "Región Europea" figuren incluidos, por circunstancias históricas y de estrategia en lo que son fines de la Unesco y de la citada Región Europea, a los Estados Unidos de Norteamérica e Israel.

La colaboración de los Ayuntamientos a estos objetivos será decisiva y ésta, es la razón para que sean los municipios

quienes cumplimenten el cuestionario que se ha estudiado. Estos cuestionarios han sido elaborados con la idea de conocer la actividad que actualmente llevan a cabo los ayuntamientos de los grandes problemas de nuestro tiempo y para establecer también un espíritu de cooperación entre todos los municipios del mundo que pueda eliminar el hambre, las enfermedades, la ignorancia y la miseria que afecta a las que van a ser decisivas en los trabajos por irse consiguiendo las distintas etapas imprescindibles de ir superando para que tan sublime ideal se manifieste de una vez por todas en espléndida realidad. Así pues, la deci-

da realidad. Así pues, la dedicación también a estas tareas por parte de los municipios del mundo, hace que la imagen de las entidades locales crezca en su proyección y sobre todo, en su importancia.

Naturalmente el cuestionario no es igual para todos los ayuntamientos del mundo, sino que antes de que éstos lo recibieran

se procedió a un meticuloso estudio de los caracteres que en cada municipio se manifiestan, consecuencia de su posición geográfica, étnica, económica, etc. Considerando asimismo aquellas otras circunstancias que se dan también en los municipios según pertenezcan a países industrializados, subdesarrollados o en desarrollo.

La importancia de esta empresa basada en el municipio, sumada a la eficacia de las organizaciones internacionales en los campos de unidad de autoridades locales y Federación de Ciudades Hermanadas, exige la difusión entre los pueblos del conocimiento de estas tareas, objetivos y responsabilidad, que en el mundo de nuestro tiempo impone a los ayuntamientos. Debemos añadir que los formularios que comentamos constan de cuatro apartados y uno de conclusiones que son meticulosos y ordenadas exposición de aspectos que, prácticamente, abarca la totalidad de las actividades profesionales humanas. Nuestro Ayuntamiento ha cumplimentado el suyo.

Felipe RODRIGUEZ
BOLONIO
Miembro de la F.M.C.U.

El cuentagotas

La Feria de los milagros

Ustedes habrán oído hablar más de una vez de la Corte de los milagros, pues bien, señores, hoy, dadas las fechas en que estamos y porque la actualidad lo requiere, les vamos a hablar de la Feria toledana, la Feria de los milagros.

El primer milagro de la Feria de Toledo es montarla con un presupuesto de supina indigencia: no están los tiempos para derrochar, don Escatimez, y deje usted al pobre Ayuntamiento, don Mulita, que ya tiene bastante encima. Milagros se han de suceder día tras día si nadie muere de neumonía, ojo a las churrerías, no nos frian los churros con aceite de Aguado-El Prado; tenga mucho cuidado, don Precavido. Si no será pocho el milagro de que no te salgan boceras al beber en

los vasos enjuagados en aguas tajanas, y qué digo boceras, hasta un torzón te puede dar si no lavan los vasos con agua del Torcón, ¡cómo está la sanidad! Dios nos coja "intoxicados", don Palúdico. Milagroso también será el sobrevivir a la ingestión de esas sardinas del Cantábrico pescadas en Argelia, que contienen mercurio, plomo y no sé qué más; oiga don Pulcro, que mi mujer ya no sabe si va a la pescadería o a la fontanería. Y milagro será que quede alguien vivo si en lugar de tirar pelotas al pim-pam-pum, tiras bombas de neutrones en la Vega; este Reagan, don Serenín, nos las va a poner aquí. ¿Las bombas?. No, las pelotas.

Luis MARTIN

HOSTAL-BAR-RESTAURANTE

Los Facilitanes
ESPECIALIDAD EN
CORDERO ARABES Y SOLOMILLO

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 65 - Teléf. 22 46 22

TOLEDO

La Región
CASTELLANO